



Con el apoyo de:



# ATENCIÓN PSICOSOCIAL GRUPAL UNA APUESTA A LA COHESIÓN COLECTIVA



Nuestras Casas de Paz, se ubican en 5 territorios del Caribe Colombiano. Entre sus paredes se trabaja de manera colectiva para tejer y construir paz desde una metodología de trabajo a través del arte, que propende aportar al crecimiento y reparación colectiva de la ciudadanía LGBTI en Maicao la Guajira, Ciénaga Magdalena, Soledad Atlántico, el Carmen de Bolívar y Montelíbano Córdoba.

De manera grupal, en éstas, nuestras Casas, se trabaja el componente psicosocial con el objetivo de potencializar las dinámicas sociales dentro y fuera de sus paredes, al tiempo que se promueve la utilización de las herramientas brindadas en las situaciones a las que se enfrentan los ciudadanos en la cotidianeidad.

Las actividades de atención psicosocial se configuran como espacios de respeto y aceptación hacia las personas LGBTI, bajo el entendimiento de la diversidad sexual como herramienta de transformación social, ya que usualmente los espacios que trabajan temas psicosociales grupales no cuentan



Con el apoyo de:



con las herramientas para la atención diferencial por lo que la población con OSIGEG diversa que han llegado a participar de estos no sienten que estos espacios respeten sus vivencias llegando a invisibilizar su libertad sexual y sus experiencias de esta vivencia.

Por lo anterior, desde el mes de julio hasta el mes de diciembre del presente año, se trabajó el componente psicosocial bajo la temática de **liderazgo social y comunitario**, desplegando subtemas como; **redes de apoyo, articulación con otros grupos, fortalecimiento en liderazgo, incidencia y liderazgo social e incidencia y emprendimiento social**, y se trabajaron bajo el marco de los siguientes encuentros:

**Redes de apoyo** – encuentro psicosocial “entretejiendo historias”.

**Objetivo:** Crear lazos de confianza entre los y las ciudadanos de las Casas de Paz a partir de la experiencia expresada.

**Logro:** La ciudadanía de los procesos, identifica por medio del encuentro, los compañeros(as) que son una red de apoyo en las situaciones de dificultad, socializan y comparten una tarjeta a nombre del otro y se fortalecen los lazos colectivos.



**Imagen 1: Encuentro psicosocial “Entretejiendo historias” en Casa de Paz de Caribe Afirmativo en Ciénaga.**

### Fortalecimiento en liderazgo – encuentro psicosocial “el cofre de liderazgo”

**Objetivo:** Identificar las características en liderazgo que debemos tener y con cuál de éstas características contamos y cuál debemos fortalecer.

**Logro:** Se logró resaltar las características de un buen líder, se identificó cuál de las y los muchachos cuentas con cada una de las características y se asumió el compromiso de seguir trabajando por las mismas y poder aplicarlas en los distintos contextos.



Imagen 2: Encuentro psicosocial “cofre de liderazgo” en Casa de Paz de Caribe Afirmativo en el Carmen de Bolívar.

### Fortalecimiento en liderazgo – encuentro psicosocial “póster de liderazgo”

**Objetivo:** Identificar las características y habilidades que tienen los líderes del territorio. Identificar las distintas actividades de incidencia política que se han hecho en el territorio.

**Logro:** Enmarcar en un póster las características de los líderes, teniendo en cuenta las habilidades de los mismos en los territorios para el fortalecimiento de las dinámicas colectivas.



Imagen 3: Encuentro psicosocial “El poster del líder” en Casa de Paz de Caribe Afirmativo en Soledad

### Articulación con otros grupos – encuentro psicosocial “la gran estatua”

**Objetivo:** Socializar las ideas generadas en el taller pasado entre todes para lograr entender los puntos de trabajo en conjunto que se generan a través del trabajo cooperativo.

**Logro:** se articulan las características en liderazgo que se vienen fortaleciendo para la aplicación de las mismas en encuentros con la comunidad. Se implementan y aplican las características en una estatua que nos representa a todes.



Imagen 4: Encuentro psicosocial “La Gran Estatua” en Casa de Paz de Caribe Afirmativo en Montelíbano.

### Incidencia y emprendimiento social – encuentro psicosocial “sociodrama del cambio”

**Objetivo:** Identificar alguna situación social que queramos transformar positivamente.

**Logro:** Se plantearon problemáticas sociales y colectivas entre la ciudadanía. Por grupos pudieron darles orientación y resolución a esas problemáticas con la aplicación de las estrategias y herramientas psicosociales adquiridas durante el semestre.



Imagen 5. Encuentro psicosocial “Sociodrama del cambio” en Casa de Paz de Caribe Afirmativo de Maicao



Con el apoyo de:



En los planteados encuentros psicosociales, participó la ciudadanía de los territorios mencionados, con un total de 32 ciudadanos beneficiarios en Maicao la Guajira, 32 en Ciénaga Magdalena, 18 en Soledad Atlántico, 34 en el Carmen de Bolívar y 18 en Montelíbano Córdoba.

Lo anterior, evidencia que, en los 5 territorios de ubicación de las Casas de Caribe Afirmativo hay un total de 134 personas LGBT que participan de manera activa por el fortalecimiento de las características individuales y colectivas para el mejoramiento de las condiciones de vida de los mismos(as), en donde pueden expresar sus libertades a través de expresiones artísticas que permitan crear herramientas propias para el crecimiento personal, grupal y social.

Todos y todas son bienvenidos(as) a participar de esta bonita apuesta por la cohesión colectiva...